

VISITE DE LA

CASERNE

DES

POMPIERS



Lieutenant  
Thierry  
BRASSIER



Julien  
LIMOUX



Vincent  
GOURIOU



Kilyan  
HERVOUIN



Nous sommes allés visiter la caserne des pompiers à Montauban.  
Suite à cette visite, chaque élève a écrit un compte-rendu. La motivation était forte pour plusieurs raisons :

- cette visite a été passionnante
- nous avons eu un accueil de qualité.
- un exemplaire de notre dossier serait envoyé à l'école de Bemahatazana à Madagascar.
- le dossier serait imprimé en couleur pour chacun et relié.

Dans un courrier de remerciement au lieutenant Brassier j'écrivais :

[Chaque élève devait finaliser son travail avant les vacances]

« Solidaires comme des pompiers, les "gros écrivains" sont venus en aide aux "petites plumes" en leur permettant de recopier une de leur partie s'ils avaient besoin. Ils étaient d'autant plus motivés que ce travail est parti à destination de Madagascar avec qui nous correspondons.

Je crois que j'ai autant apprécié ce travail d'écriture où ils se sont montrés persévérants et assidus que la visite absolument géniale !

Mille mercis pour ce beau moment qui restera gravé dans les mémoires. »

Il me reste à féliciter mes élèves pour leur travail d'écriture et de coopération.

Lecteur, vous trouverez dans ce dossier les idées collectées dans chacun des livrets de mes élèves formidables...

La maîtresse,  
Dominique Paillisson



Professionnelle au secours de l'orthographe et des idées perdues... Et des chats !

# I. Présentation de la caserne



Nous sommes allés à la caserne des pompiers,  
vendredi 23 avril 2018.

Le chemin était long mais ça valait le coup pour voir des  
choses extraordinaires. Il y avait un petit bureau très  
important, c'est là que tous les appels arrivent pour secourir  
les personnes en danger. Il y avait des cartes des villes  
comme Paimpont et autres.

À Montauban, il a 32 hommes et 8 femmes : 33 sont des  
bénévoles.



Les camions à incendie  
dans la caserne.

## II. Qui sont les pompiers ?



Nous avons vu et pesé l'équipement d'un pompier. Nous avons essayé les casques. La veste, le pantalon et le casque pèsent 15kg. On peut commencer à être pompier à 13 ou 14 ans, on les appelle les JSP : Jeunes Sapeurs Pompiers. A partir de 18 ans, ils peuvent monter dans les camions et intervenir sur les lieux d'accident. Il faut être formé 4 ans et passer des examens pour devenir pompier. Il n'est pas possible d'habiter derrière les rails car s'il y a une urgence et qu'il y a le train, ça peut retarder les secours.



Les gants pour les interventions.



La lance à incendie et les vêtements d'intervention pour les feux .

### III. Le camion incendie :



Nous avons vu les camions à incendie et nous sommes montés dedans. Les tuyaux à l'arrière peuvent être branchés jusqu'à 200m sur une borne à incendie, une piscine ou un étang. Il y a deux lances à incendie. Dans le camion, il y a une réserve d'eau de 3 000 litres.

Les pompiers nous ont fait tenir les lances à incendie.



L'arrière du camion incendie avec les lances



Le papa de Yanis et le papa de Lya expliquent comment tenir la lance.

## IV. Appeler les pompiers : Comment ? Où va l'appel ?



Si tu appelles les pompiers, ton appel arrive à Rennes puis il est transféré à Montauban.

C'est pour cela qu'il faut bien donner son nom, son prénom et donner une adresse précise du lieu d'accident. Il faut raccrocher seulement quand le pompier te le dit.

Les pompiers doivent intervenir en moins de 15 minutes, ils ont un « Bip » pour recevoir l'alerte car ils ne vivent pas dans la caserne.

Comme tous les pompiers de service, le papa de Yanis doit quitter soit la maison soit son travail quand il est appelé.

Le numéro à composer en France est le 18 et en Europe, c'est le 112.



## V. Mon coup de cœur lors de la visite :

♡ J'ai adoré voir jaillir l'eau des lances à incendie.

♡ J'ai aimé essayer les lances à incendie.

♡ C'était super car on a eu un goûter et des bonbons à la fin de la visite.

♡ Je suis monté dans le camion des pompiers.

♡ J'ai appris plein de choses !

